

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

JUAN R. ACUÑA

San José, miércoles 5 de junio de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Avª Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA

—A—

Democracia y
Justicia al mérito

BERNARDO SOTO

Respeto á la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y son criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, e coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos.

Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla, retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocurrase á

I. D. Sasso

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 80 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejár de dos galerías, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

VENDO

una finca de 267 manzanas en el Naranjo, cultivada de pastos y siembra de cereales, también la cambio por otra que esté cerca de esta ciudad.

Procopio Pereira

Avenida Central Este n° 411

SE VENDE

un billar de los mejores del país.

En esta oficina informarán.

HOJALATEROS !!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

RESTAURANT CENTRAL
ANTES DE H. MONLOUIS
PROPIETARIO: JUAN AMIGHETTI

Habiendo comprado al señor Monlouis su acreditado Restaurant, ofrezco al público las mejoras que he hecho en el servicio. Para la cocina cuento con el renombrado artista LUIS MAESTRI tan conocido de todas las personas de buen gusto. La cantina, bien surtida, es una de las primeras del país.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y REDACTOR,
JUAN RAFAEL ACUÑA

ADMINISTRADOR,
ANDRÉS RETANA M.

5 DE ABRIL DE 1901

A LA LUCHA, PUES!

Es tiempo ya de que resueltos y valientes nos lancemos á la lucha política que se prepara y en la cual hemos de desplegar toda nuestra energía y nuestra astucia, única manera de vencer al formidable enemigo. Es necesario que pensemos ya en que la victoria aun no está pronta y que para conseguirla no debemos escatimar nuestras fuerzas ni nuestros ardores.

La lucha será formidable. El coloso del Derecho contra el coloso de la fuerza. Pónganos en nuestro pecho la tricolor: insignia, símbolo de la República y de sus libertades y obliguemos á la contraria á esbozar su candidato, y á lanzarse á la arena.

Mientras confiemos en el triunfo sin hacer nada, esperando todo de la justicia de nuestra causa, estamos perdidos; cuando nos irgamos amenazadores, altivos en reclamo de nuestros derechos, y usando de todos los buenos medios para llegar al fin, entonces alcanzaremos la victoria y solo entonces, libre como flota nuestra bandera, se alzarà la República en todo su esplendor.

CARTA IMPRESA

SEÑOR DON

JULIO SANFUENTES.

P.

“La caricia brutal de la palabra denunciadora de la musa divulgadora de la Verdad,—frases de Vargas Vila,—debe pasar sobre la multitud, como una ala de fuego, y aplicar el beso sangriento de sus labios sobre la máscara deforme de la muchedumbre.”

La obra de crítica severa y analítica realizada por usted en sus cartas impresas de *El País*, con el distintivo contrapuesto de “*Secretas*,” se me figura ser “la caricia brutal de la palabra denunciadora” de los defe-

tos encarnados en nuestra sociedad ó como el látigo redentor que corrije flagelando, ó como el nitrato de plata que mancha para limpiar. Esto es tan cierto que sus cartas han intrigado la sociedad haciéndole parar las orejas, antes de mercader, ante el retablo esfuminado de sus vicios.

Que lo ha hecho con arte y con mesura, nadie lo niega, y es prueba de ello el que ninguno, en particular, se haya sentido herido, ni con ímpetus de lanzársele á la cara enfurruñado y zahereño, sino que al contrario, al mirar la sociedad su propio camafeo, ha admirado el parecido.

Prescindo de la circunstancia de que usted sea extranjero ó hijo del país, aunque crea lo último, y me atreva á presumir que alcanzan á vislumbrarlo mis rayos X, porque eso nada aumenta ni disminuye el mérito del cauterio, fuerte pero eficaz, aplicado por su mano de crítico; quiero ver la obra y no el operario.

Ni he de tragar sin chupar antes el confite, de que “Julio Sanfuentes” y “Philo Junius” sean dos entes distintos en vez de un censor verdadero y único que divide en dos proporcionadas mitades su todo, ó sea su obra colectiva social y su político-personal (si así fuere) que ha de formar la labor completa.

Holgárase cada nacioncilla de estas de América (pequeñas por lo escaso de su población, pero grandes por sus errores y vicios de vario género,) de tener cada una un Julio Sanfuentes y un Philo Junius, asoleadores de cueros morales con su estilete vivi-sector de deformidades; y por bien servida dese Costa Rica á tener sola una—conjunto de los dos seudonimias; y—á mayor abundamiento—gloriarse de que sean dos—si lo fueren—pues entonces sería, pródiga la naturaleza, la artífice de esos dos tomos humanos—correctores de la sociedad que llevarían á cabo “*corrigerere ridendo mores*” la obra perfeccional de la patria.

Pero, sea un ejemplar de

crítico—más probable—ó dos ejemplares—más útil y conveniente—quiero que mi carta impresa sea dual para Sanfuentes y Junius, á quien ó á quienes quiero decir y digo efectivamente, que no dejen perder en la fugacidad de nuestras hojas periódicas—“flores de un día”—astros de actualidad q’ hoy son 4º *Poder* y mañana cartuchos comineros, esas críticas, frutas de su genio observador, sino que las reduzcan á libro para que su enseñanza y corrección se perpetúe y efectivo en los hogares y en las voluntades costarricenses de modo que logren operar su regeneración.

Y desde ahora cuente la firma *Sanfuentes-Junius* con una suscripción, al contado, á la obra completa, por

Su admirador,

SAL USTIO.

PRO DOMO

VIII

Ya se apersona

¿Quién se apersona ya, el modernismo?—No, padre; el modernismo ese de que hablabamos no es persona ni cosa... *c’est une idée!*... una idea en evolución, todavía en la esfera de lo inconsciente, como las del otro de Cartago, que, de vuelta al potrerillo, metió la ternera en San Nicolás. ¿Y eso que es, don Pablo? “Una idea previsor!” Quería, sin duda, el buen loco, inofensivo y hasta simpático, cristianar los terneros. Pues, con tiempo y paciencia, se acarneran cristanos.

Lo que quiere hacerse persona es la *Ekis*, dueña del *Heraldo* y señora de mis pensamientos en este instante. Cuando su primera salida, se mostró impersonal, y galicista de primer orden: “el autor de estas líneas,” decía, “uno se permita,” “ser educado,” por educarse,” *Jules y Edmond*, con otras zarandajas por el estilo. Y apareció, además, tan dialéctica como todo esto: “Queda, pues, demostrado que la “enseñanza moderna” (y aquí del *qui pro quo*) no es una antigualla pasada de moda y mandada recoger”... Que se lo pregunte á *Cyrano* el del *Figaro*, ya que no se rinde á mis razones; que vea lo que dice en su carta (*Heraldo*, 15 mayo) el señor Doctor Machado, hombre de altísima cultura y lo que es

más, hombre de bien y honrado. Todo lo demás son argucias de mal género, triquiñuelas de tinterillo, necedades arcodinas, si no se quiere que sean inmoralidades de á folio.

Ahora hace *Ekis* su segunda salida, y sale diciendo: “No pensaba yo”... ¡como si un anónimo tuviera yo! Y sigue con sus inocentadas y crudos galicismos, como “la tal revista en alto,” y su erudición de periódicos franceses, con Mr. Duruy á vueltas de Mr. Ribot, Mr. Comte, Mr. Gréard, Mr. Leygues, Mr. Fouillée y todas las fullerías imaginables, y sus metafísicas, como aquello de “dos estados, muy semejantes por su aspecto, de una misma esencia; dos formas sucesivas de una idea que se halla en evolución”... Ah! *mon Dieu!* Qué hombre ó qué hembra para saber... ¡y para enredarse en las navajas! Y no pára aquí, sino que se nos echa encima con la *high school* de Estados Unidos, y creo que también con la *high life*, (léase *ji lif*), según la fonética adoptada por la Academia de las Piñuelas).

Por supuesto que sigue la picarilla con “los hombres que son de su tiempo,” con su delicada distinción entre Colegio y Academia, con que si “abandono el punto *estático* en que desde hace sesenta años tomé asiento como educador” (qué barbaridad!), con “las puerilidades de los hombres de mérito, y cuenta que aquí es Fouillée el viejo pueril, con que á mí me conviene “un poco de lectura”... ¡ya lo creo, y un mucho por qué no?... con “la dinámica social, que todo lo pone en movimiento”... y que la tiene á ella convertida en devanadera por todo ese artículo de seis columnas, con sus notas y todo á estilo de *mono sabio*.

El cual articulazo, de seis columnas y ocho notas, termina (todo acaba en la vida) con este párrafo magistral de pedagogo á palos, ó de crítico de agua dulce:

“En el artículo del Doctor Ferraz que ahora contesto no se dan las pruebas, como era de esperarse, de que la enseñanza moderna “es una antigualla pasada de moda y mandada recoger,” tesis que mi ilustre contrincante había ofrecido demostrar y sobre la cual versaba la discusión. Puede, pues, dar de mano á este asunto; pero me resolví á volver sobre él únicamente para rectificar asertos hechos á la buena de Dios y con un tono de autoridad tanto más *ridícula* cuanto que, hoy como nunca, es

preciso demostrar lo que se afirma: lo demás es presunción.”

Pero criatura, si tú misma te clavás, como dice el gitano del *Tío Conejo metiendo la cara en barro*. Si tú mismo, si es que eres hombre y no hembra, como pareces en lo *móvil*, *qual piuma al vento*; si tú mismo te enredas con tu “tesis no demostrada,” y tu “volver sobre él,” y tu risible *yo* á oscuras, y sobre todo y más que nada con esa tu incurable *presunción*.

Cartago, mayo 12 de 1901.

V. FERNÁNDEZ FERRAZ.

NOTA: — *Ragioniam*, señor cajista, y aunque citaba de memoria, el verso es bastante conocido y de los que, leídos una vez, nunca se olvidan.

A LORENZO DE GONTRAN

Debemos, ante todo, manifestar á usted que al escribir la carta que apareció en *El Figaro*, no nos animó ningún sentimiento mezquino ni fue nuestra intención convertirnos en «críticos tonsurados» con «pujos de gallardía ostentosa.»

Apresiasiendo cuanto vale—y vale mucho—su talento y sobre todo su lealtad política, nos atrevimos á pensar sencillamente que el tono «suplicatorio» de su carta al Licenciado Rodríguez, *el que no supo cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes*, no era propio de las energías de un joven valiente como usted, y que el exPresidente de la República era impotente para remediar los males causados por él y los suyos á nuestra patria.

Eso es todo, señor Gontrán, dicho sin «envidia» y sin pretensiones de ninguna clase desde luego que no ocupamos ningún “*puesto de honor*” en las circenses lides.”

No hemos alardeado de guapos ni nos hemos considerado *poderosos* para exigir lo que todo un pueblo no es capaz de exigir; pero también es cierto que hemos trabajado tanto como usted en favor de la causa republicana y que cuando usted no pensaba todavía en bajar á la arena con el *entusiasmo* y la fe que lo ha hecho ahora, ya nosotros escribíamos por ahí en algún periódico—con menos *livismo* y con menos *retórica* que otros—pero con más sinceridad y más valor que muchos, algunos artículos contra el “Gobierno que se reputa oprobioso y ofensivo para la dignidad de la patria.”

Esto lo decimos, no para re-

TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

Al lado Sur del Colegio de Señoritas

SE RECIBIR MATERIALES MUY FINOS

Ahora que los tiempos están malos, hay que buscar el modo de no tener que comprar más que lo necesario y si nos acordamos de la

TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

tendremos siempre nuevos los vestidos de lana, seda y principalmente los pañolones en que se tiene especial atención para volverlos nuevos.

Buenas tintas, esmero, prontitud y precios de situación.

clamar el título de patriotas integérrimos ni de periodistas de plumas centelleantes, sino para demostrar que hemos cumplido con nuestro deber del mismo modo que usted y que hemos hecho algo en favor de la causa que insultan algunos "caídos" y otros "que no se han levantado nunca" desde las columnas de ciertos periódicos semi-oficiales.

Crea, señor de Gontrán, que no ha sido "la envidia ladadora" ni ninguna fea pasión la que nos dictó la carta que usted nos contesta "en globo." La escribimos porque no nos pareció oportuno (digámoslo así) ni aprobamos—como no lo han aprobado muchos que no son "críticos tonsurados" ni gastan "pujos de gallardía ostentosa"—el tono suplicatorio é impolitico de su bien intencionada carta.

Para terminar le repetimos sus propias palabras: "La ira y la protesta en el vacío son estériles."

PÍLADES Y ORESTES.
San José, junio 3 de 1901.

CHISPAZOS

La...mina

Al doblar hoy cierta esquina Mostróme á Mina, Luis Lata Y aunque sé que está en la ruina Todo el mundo cree y opina Que Mina es moza de... plata.

UN TUERTO

GACETILLAS

—En una gacetilla que ayer no pudo salir decíamos que probablemente al joven Pablo Herrera se le excomulgaria por su artículo. Hoy aparece en *La Gaceta*; lo presentamos.

"A otros tiempos, otras costumbres" dicen los libros de antaño y así es en verdad.

Se destituye al joven Herrera de su puesto de maestro, llamándole indigno, y ese decreto aparece en el diario oficial y con la firma al pie, de un señor Ministro.

¿No saben Uds. quién es Pablo Herrera?

Es un muchacho honrado, digno entre los dignos, humilde sí, pero íntegro, leal y de puros antecedentes.

Ya escribiremos respecto de él algunas líneas.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Respacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—Se va el poeta!—El mar-

MADERA DE LAUREL

Tablones de 1½ y 2 pulgadas de grueso, cepilladas. Tabloncillos para pisos, Tablas y Tablillas vende F. LOPEZ GARCIA.

tes ó miércoles de la semana entrante seguirá para Guatemala nuestro huésped el notable poeta señor José S. Chocano; la prensa de la capital le prepara un espléndido Pic-Nic en la Sabana para el domingo próximo como muestra de sus grandes simpatías al ilustre propagandista.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—No sabíamos que nuestro connotado escritor, el profesor don Roberto Brenes Mesén hubiera estado jamás en Italia, en donde ha visto los originales de los grandes cuadros cuyas copias van á engalanar nuestra iglesia del Carmen. Decimos esto, porq' hemos leído en *El País* de ayer un juicio crítico comparativo que Mesén hace de dichos cuadros. Ya se ve. Tal vez en unas vacaciones en Chile, fué á ver Europa, por más q' él crea "que ver no es nada, que hacer es todo."

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—Ya está al servicio público, la nueva sucursal de la Bodega de la Violeta, situada en los bajos del Lafayette Hotel.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

—Abraham Madrigal.—Este buen amigo nuestro, enérgico y constante en la lucha por las buenas causas, se halla libre desde ayer. Cuarenta días ha pasado en la cárcel de esta ciudad el amigo, por haber expresado públicamente sus ideas patrióticas, y esa prisión no ha disminuido en un ápice su ardor republicano.

Mucho nos place ver libre al compañero que noble ha sido y es en las buenas luchas por la libertad.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur, del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—Murió el respetable anciano don Pedro Madrigal dechado de virtudes y de acrisolada honradez.

Por tan irreparable pérdida damos nuestro más sentido pésame á su familia y en especial á nuestro buen amigo Felipe Madrigal.

—La Revista. — Este es el nombre de un quincenal literario que ha empezado á publicar en París el inspirado prosista Vargas Vila. El material es selecto.

—Estamos con lo que censura *El Heraldo*: esos paseos de las escuelas al campo en estos tiempos son perjudiciales más bien, pues los chiquitines enferman mucho. Opinamos porque abandonen esa costumbre por ahora.

—*El Tiempo* felicita á don Pablo Herrera por la destitución que aparece publicada en *La Gaceta* de ayer. Acuerdos como ese honran á quien pretenden perjudicar.

—Por ahí se asegura que el escritor nicaraguense don Enrique Guzman es el autor de ciertos artículos que ven la luz pública en *El Pacífico* de Puntarenas. Es extraño, muy extraño.

Paseo al Río Grande

Siendo día de fiesta el jueves próximo, muchas personas han manifestado deseos de aprovecharlo con una visita al Río Grande, y con ese fin pondrá la empresa del Ferrocarril dos carros extra de pasajeros.

El tren saldrá de la estación del Pacífico, cerca de la Dolorosa, á las 8-15 a. m., y parará en la Sabana para tomar los pasajeros que hubiera allí.

De Río Grande regresará á las 2 p. m., dando así cuatro horas para visitar los diferentes é interesantes lugares de aquella localidad.

Tarifa:—\$2.50 por ida y vuelta

—Han leído ustedes la hoja suelta que se publicó sobre la ganga que sólo por 15 días ofrece Mr. Asch? Es una verdadera novedad. Avisa que hay gran realización de las existencias de la tienda "Vargas y Vargas," y aconseja que no se pierda una buena ocasión (que es calva) de comprar á menos del costo, baules, relojes, sarras, mantas, sombreros, calzado, alfombras, joza, cristalería, y otros muchos artículos. ¡Ver y creer! No tratamos de convencerlo á Ud., vaya, vea por sus propios ojos, convéncese y saldrá Ud. maravillado y lleno de objetos comprados á precios risibles.

Allí sí que se respeta la crisis y se hace no sentir la al comprador.

Vaya Ud. Es en la Avenida Central entre "La Palma" y "La Perla Antillana" frente á la plaza de la Merced Vieja.

AVISO

En esta fecha hemos disuelto por mutuo convenio la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón social de "Iparraguirre y Hermes," quedando el último con el activo y el pasivo de la compañía.

San José, 4 de junio de 1901.

José Fernández

tiene el gusto de participar al público que abrirá en breve un nuevo Restaurant en la casa que ocupó el Dr. Zumbado, frente á don Federico Tinoco; cuenta con buenos sirvientes y un cocinero de primo cartelito.

SE NECESITAN por poco tiempo dos cuartos amueblados para un caballero alemán.

Informarán en el Bazar de San José.

SE VENDE

Una casa cómoda para establecimiento y por la mitad de su precio, situada al Norte de la iglesia de esta villa, en la calle real que conduce á el Puriscal. Para precio y permenores entenderse con su dueño.

ALEJANDRINO JIMÉNEZ.
Pacaca, mayo 27 de 1901.

OFREZCO

Mis servicios para trabajos de Contabilidad en cualquier lugar de la República.

LUIS CHACÓN
San José, mayo de 1901.

SE ALQUILA

una casa, regular tamaño, contigua á la de habitación de don Florentino Montenegro. Calle 22 Norte.

Dirigirse á don J. Jesús Cubero.
Mayo 30 de 1901. MIGUEL VALENZUELA.

Rifa muy importante

La que está haciendo la Junta Edificadora de la Iglesia de San Mateo, de un terreno de 10 manzanas, sito 1,000 metros al Norte de la plaza de la misma población, en un punto bastante elevado y de consiguiente fresco, propio para agricultura.

¡A 50 CENTAVOS ACCIÓN!

Diríjense á don Mateo Vargas en San Mateo; á don Tomás Jenkins en Atenas; á don Ramón Muñoz en San José; á don Sérvulo Ruiz en Heredia; á don Espíritusanto Ruiz en Alajuela; á don Patrocinio Ugalde en San Ramón; al señor Cura de Palmares y á don Liberato Jiménez en Esparta.

¡¡ ACUDID, AGRICULTORES !!
San Mateo, enero de 1901.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la venta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acreditada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial" detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende maderal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guachipelín y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y paraleos para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

LA MAGNOLIA

Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al PARQUE CENTRAL, la que pongo á la disposición de la culta sociedad josefina. Allí se sirven ricos licores, refrescos y tosteles. Cuento con dos cantineros verdaderos artistas y un pastelero entendido. Atiendo cualquiera orden de tosteles para fiestas avisando anticipadamente.

PAULINO CASALS.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño

JUAN Vte. MONESTEL.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

ESPECIFICO DEL ORO

-DE-

HARVEY

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames, seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postración nerviosa, consunción, Espermatorea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales.

Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

ES UN REMEDIO INFALIBLE EN TODOS LOS CASOS

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y botica.

DEPOSITO—ESPECIFICO HARVEY

217 EAST 32 STREET

NEW YORK—AMERICA DEL NORTE

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La UrUCA frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida n° 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirujía, á precios módicos y á satisfacción del público.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad, ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

LUIS WANGELIN

-PINTOR-

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

Bueno y barato

Azúcar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues “da un rendimiento mayor” que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres Rucavado.

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTIN BONEFIL

RELOJERIA

-DE-

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste n° 282 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Espacio disponible